



## Caminos de cuatro regiones en conflicto por nevada

LAS VÍAS INTERDEPARTAMENTALES ENTRE ORURO, LA PAZ, POTOSÍ Y COCHABAMBA AYER TUVIERON DIFICULTADES DE TRANSITABILIDAD DEBIDO A LA ESPESA NEVADA QUE CAYÓ EN LA REGIÓN OCCIDENTAL DEL PAÍS Y PARTE DEL VALLE.

INF. PÁG.8, 1ER. CUERPO

## Gobierno le resta importancia

# Argentina importará gas de Chile

• El convenio entre ambos países establece el abastecimiento de 276 millones de metros cúbicos de gas durante el invierno, al precio de \$us 7,9 por millón de BTU.

Argentina, segundo país que más gas le compra a Bolivia, determinó firmar contrato con una empresa chilena, con el objetivo de afrontar los meses de mayor demanda (durante el invierno). Sólo resta la aprobación (que será inminente) del directorio de Enarsa, la empresa estatal de energía que hizo la negociación, según publicó el diario El Clarín de ese país.

El convenio establece que

la Empresa Nacional de Petróleo de Chile (ENAP) suministre 276 millones de metros cúbicos de gas durante los meses de invierno, al precio de \$us 7,9 por millón de BTU.

La determinación se la habría tomado en vista que Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), no dio una respuesta a la propuesta de los argentinos.

El ministro de Hidrocarburos

de Bolivia, Luis Sánchez, declaró que la propuesta para incrementar la venta de gas a Argentina era "inviabile" y "poco favorable para el país".

"Bolivia está en condiciones de vender más gas a la Argentina, pero a un mejor precio. Contrariamente a ello, la oferta de Argentina no es favorable para el país", señaló el Ministro a través de un boletín oficial.

Sin embargo, pese a que

Argentina demandó más gas, YPF no aumentó el volumen para cumplir con el acuerdo contractual vigente y por día no pasa en proporcionar 20 millones de metros (MMmcd), solamente el 4 de julio alcanzó este volumen, pero ahora está por debajo y, según el contrato, debería ser de 21 MMmcd por día.

INF. PÁG. 5, 1ER. CUERPO



GUALBERTO VILLARROEL.

HISTORIAS DE BOLIVIA-BLOGUER

## 72 años del colgamiento a Villarroel

Hace 72 años, en un día como hoy, fue colgado de un farol de la plaza Murillo el presidente Gualberto Villarroel, cuando tenía el grado militar de mayor. Este trágico desenlace se produjo como resultado de la revolución popular del 21 de julio de 1946.

INF. PÁG.4, 1ER. CUERPO

## Alemania

# Ataque en bus deja 12 heridos

La Policía alemana reportó doce heridos en un ataque llevado a cabo por un individuo en un autobús de pasajeros en la ciudad de Lübeck (norte de Alemania), acción que, en principio, no parece tener un trasfondo

terrorista.

"La identidad del atacante está aclarada. Es un hombre de 34 años de nacionalidad alemana y residencia en Lübeck", indicaron fuentes policiales de esa ciudad alemana en su cuenta en Twitter.



POLICÍA EN REVISIÓN DEL LUGAR DE LOS HECHOS.



MARCHA EN DEFENSA DE LOS RESULTADOS DEL 21-F.

## Consigna "Bolivia dijo No"

# Colectivos participarán en actos patrios

Las plataformas ciudadanas se preparan para participar en los actos protocolares por el aniversario patrio que se desarrollará en el departamento de Potosí el próximo 6 de agosto, ocasión en la que le recordarán

al presidente Evo Morales que el 51.34 por ciento de la población no están de acuerdo con su tercera repostulación.

Los activistas de la plataforma G21 de Santa Cruz, los colectivos ciudadanos de la ciudad de

el departamento se registraron 53 casos sospechosos, de los cuales ni uno dio positivo.

La jefa de Epidemiología del Sedes, Alejandra Salas, informó que la sospecha de los casos se presentó en diferentes lugares del departamento y algunas zonas de la ciudad.

El último reporte señala que

## Cochabamba- campamento de Sinohydro

# Alarma por robo de artefacto radioactivo

Un densímetro nuclear fue robado del campamento Paracti de la empresa china Sinohydro, en Cochabamba, según alertó una nota dirigida al Comando General del Ejército, para tomar precaución en su rescate y manipulación, pues éste emite una alta carga radioactiva que puede afectar la salud e incluso provocar la muerte.

Según publicó la agencia digital Visor, ayer, desde el Viceministerio de Defensa se remitió una nota de alerta por la sustracción del peligroso artefacto de 10 kilos, portable en una caja amarilla, con la recomendación de no manipular ni abrir el contenedor, por

que dicho equipo "emite radiación ionizante, la que se utiliza para medir humedad y densidad de suelos bases, hormigones y asfalto".

De acuerdo con archivos de prensa, Sinohydro realiza obras en el proyecto hidroeléctrico de San José en Paracti.

Estas cajas amarillas de aproximados 30 centímetros de alto pueden dañar todo, en un perímetro de 30 metros. Algunos químicos que concentra son el Cesio 137, Berilio y Americio. Similares artefactos fueron robados en Nuevo León, México en 2017 y en La Araucanía, Chile en 2018.

INF. PÁG.7, 1ER. CUERPO



DENSÍMETRO NUCLEAR (IMAGEN REFERENCIAL).

# Molesta tuit de Morales en Chile

Parlamentarios de Chile ayer exteriorizaron su molestia por un tuit del presidente boliviano Evo Morales en el que a manera de agradecimiento a Cuba, que lo recibió durante el Foro de Sao Paulo, realizado en pasados días, dijo que "más temprano que tarde recuperaremos la salida soberana al Pacífico".

"Conmovidos y agradecidos por las expresiones de solidaridad de los hermanos asistentes al XXIV #ForoDeSaoPaulo en #LaHabana, quienes hicie-

ron suya la demanda #MarParaBolivia. La razón está de nuestra parte, más temprano que tarde recuperaremos la salida soberana al Pacífico", se lee en el tuit del jefe de Estado.

En Chile consideran que este mensaje es una agresión a su país y aseguran que la demanda boliviana ante la Corte de La Haya "no modificará un solo milímetro cuadrado de su frontera y soberanía".

INF. PÁG.6, 1ER. CUERPO

## Nicaragua

# OEA : "Estado responsable de violencia"

El secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de la Organización de Estados Americanos (OEA), Paulo Abrão, cree que el Estado es el "único responsable" de la violencia en Nicaragua, porque ha usado a sus fuerzas de seguridad para "reprimir, matar, provocar lesiones y detenciones arbitrarias".

En una entrevista con la agencia EFE, Abrão alertó de los intentos del Gobierno de Daniel Ortega para "retomar el control del país por la fuerza desmedida, ignorando la vía del diálogo y los protocolos internacionales" mediante la llamada "Operación Limpieza", que ha llevado al ataque de feudos opositores como la ciudad de Masaya.

Además, en el marco de ese operativo, el Gobierno retomó el martes Masaya en una acción destinada a eliminar barricadas, pero que derivó en agresiones por parte de policías y paramilitares a la población.

El presidente Daniel Ortega lanzó ayer un duro ataque contra los obispos de la Conferencia Episcopal de Nicaragua (CEN), a los que tildó de golpistas y acusó de azuzar la violencia en este país, que ha cumplido 93 días de una profunda crisis política que deja ya más de 300 muertos y miles de heridos.

INF. PÁG. 7, 3ER. CUERPO